



Nuestras fuerzas ocuparon ayer Humera y Pozuelo de Alarcón

El enemigo abandonó sobre el campo más de 600 muertos y numerosísimo material de guerra, todavía no clasificado

Los judíos pretenden ser los únicos dueños del capital

Es un hecho evidente que el bolchevismo es obra de los judíos, interesados en subvertir el orden social en todo el mundo para el mejor y más rápido logro de sus perversos fines. Pero por si quedara alguien poniendo en dudas el hecho innegable ahí van datos demostrativos del mismo.

La «Documentation Catholique», revista autorizada, publicó en 1920 el documento que copiamos, reproducido en el Times de 9 de febrero de 1918. Nota oficial americana transmitida por el Alto Comisario de la República Francesa en los Estados Unidos:

«En febrero de 1916 se supo por primera vez que se tramaba una revolución en Rusia; se descubrió que las personas y casas inscriptas estaban comprometidas en esta obra de destrucción: Jacob Schiff, judío; Kum Loeb y C.ª, casa judía, cuya dirección pertenece a Jacob Schiff; Félix Warburg, judío; Otto Kahn, judío; Mutimer Schiff, judío; Jerónimo H. Hanauer, judío; Gugenheim, Max Breitung.

Apenas hay duda que la revolución rusa, que estalló un año después de la información antedicha, fué lanzada y fomentada por influencias claramente judías».

Prueba después este documento con datos abundantes cómo prestaron estos judíos su apoyo financiero para la revolución rusa.

Nos encontramos, pues, en frente de este enigma: ¿Cómo explicar que los judíos en su conjunto, y grandes financieros judíos en particular, propagan y sostienen en todas partes el socialismo y el bolchevismo, destructores de ese capital que es una de sus grandes fuerzas?

La respuesta, sea o no comprensible, es un hecho. Es evidente, que obran así por interés propio, y que nuestra ingenuidad les hace probablemente sonreír. He aquí lo que dice Jorge Batault a este propósito:

«El régimen más propicio en pleno desarrollo de la lucha de clases es el régimen demagógico, que favorece lo mismo a la doble intriga de la Hacienda y de la Revolución. Cuando esta lucha se desencadena bajo formas violentas los cabecillas de las masas son reyes, pero el dinero es Dios; los demagogos son dueños de las pasiones de la turba, pero los banqueros son los dueños de los demagogos, y en último recurso, los que costean los gastos del movimiento son la riqueza del país, los bienes inmobiliarios y los bienes rurales, mientras duran. Haciendo esto, dirá alguno, ¿no trabajan los banqueros en contra suya? ¿Y destruyendo el orden, no destruyen la fuente de toda riqueza? Puede ser cierto en último recurso; pero mientras los estados se ven obligados, para asegurar su existencia, a concebir y llevar una política a plazo largo en vista de un porvenir lejano, la Finanza, que se sostiene con lo inmediato y lo tangible, lleva siempre una política a plazo corto, viendo resultados y éxitos rápidos, sin preocuparse del mañana de la Historia».

No hay que olvidar que los capitales son de dos clases: los propios, industriales y otros, que son generalmente cristianos, y los financieros internacionales, que son principalmente judíos. Mientras que el desorden social es fatal para los primeros, ofrece ocasiones de provecho a los segundos.

Desde el punto de vista estrictamente financiero, los acontecimientos más desastrosos de la Historia, guerras o revoluciones, no representan nunca catástrofes; los manipuladores de dinero pueden sacar provecho, con tal que estén bien informados de antemano. Es cierto que los judíos dispersos en toda la superficie de la tierra están muy bien enterados sobre este particular. Estos tienen, además, un motivo personal para sostener el socialismo. Uno de ellos, Weininger, explicó por qué tantos judíos son comunistas: «El comunismo no es solamente la creencia internacional, sino implica la negación de la verdadera propiedad, sobre todo la agraria; y los judíos, que son internacionales nunca adquirieron gusto por la verdadera propiedad; prefieren el dinero, que es un instrumento de poder».

La supuesta dictadura del proletariado favorece la dictadura de los judíos, los cuales no quieren destruir el capital, sino ser los únicos dueños de él. El colectivismo no es ni un movimiento popular ni un fin; pero es un medio de destrucción.

El saqueo del tesoro español en estos trágicos momentos ¿no dice mucho sobre la manipulación judía en el antipatriotismo marxista de los líderes rojos de España?

Madres heroicas

«Admirable es la bravura de la juventud española que ofrenda su vida en los campos de batalla, por Dios y por la Patria; pero es más admirable la abnegación sublime de las madres, esposas, novias y hermanas que no tienen para su tranquilidad el derivativo de la acción y han de limitarse a rogar al Altísimo, con fervor cristiano, proteja a los seres queridos y los libre de los riesgos de la batalla. Y, cuando suena la hora del dolor, cuando la muerte arrebató al ser querido, aún encuentran las madres españolas en el fondo de sus inmensas

penas, acentos heroicos para cantar a la Patria como sencilla oración, en homenaje al que dió por ella cuanto tenía; su vida.

De excelsa cuna, sencillo, inteligente y valeroso, vino hace pocos días de Inglaterra un Príncipe de sangre real, para realizar sus deseos de servir a España, una vez vencidas ciertas dificultades que dilataron su incorporación. Se llamaba el Príncipe, Alfonso de Orleans y Borbón, tenía veintidos años y era un piloto aviador excelente.

En el aire, encontró la muerte, co-

Se sabe que las bajas rojas en el frente de Asturias pasan del millar Las operaciones sobre Madrid entran en una nueva fase Cuartel General del Generalísimo

«Preparen los españoles el ánimo para entrar de lleno en jornadas tan emocionantes como satisfactorias»

La Oficina de Prensa en Avila, del Cuartel General del Generalísimo, nos facilitó esta mañana, la siguiente crónica informativa, transmitida telegráficamente desde Salamanca, correspondiente a la jornada de ayer en el frente de Madrid.

«No nos equivocamos al anunciar que apenas el tiempo nos obsequiase con una claridad daríamos inmediatamente nuevas muestras de nuestra pujanza, en el frente de Madrid. En efecto esta mañana el sol rasgó las nubes y como durante la noche sopló con insistencia el viento del Quadarrama la tierra se secó e hizo posible la movilización de nuestras columnas. Al mediodía, una vez más, la victoria era nuestra, las columnas del flanco izquierdo del general Varela atacaron con su brio de costumbre y el enemigo se defendió fuertemente pero ha sido batido y aniquilado en este frente, cogiéndose más de 600 muertos y gran número de prisioneros, aparte de numerosas familias que quedaron en nuestro poder. No cabe duda que los rojos habían dado crédito a sus dirigen-

tes cuando durante los últimos días decían por radio que estábamos totalmente desmoralizados y que habíamos desistido en principio de la toma de Madrid pero se habrán convencido del empuje de las tropas españolas y del arrojo y buena forma en que se encuentran nuestras unidades. Con los muertos ha sido recogido numeroso armamento y material que la llegada de la noche ha impedido clasificar.

Como el barómetro sigue subiendo esta destacada victoria del día de hoy será el primer capítulo de la nueva fase en que entran las operaciones de la toma de Madrid. Por el pronto insistimos en la enorme ventaja estratégica que para nosotros encierra el haber fortalecido nuestro flanco izquierdo ampliándose la base de nuestro ejército atacante.

Preparen pues los españoles el ánimo para entrar de lleno en jornadas tan emocionantes como satisfactorias; lo único que para ello se precisa es que la mejora del tiempo se acentúe o por lo menos continúe como en el día de hoy».

Los rojos y separatistas bilbainos asesinan a los cónsules de Austria y Paraguay

El rey de Italia contesta al telegrama de salutación de Franco

Los Cónsules de Austria y del Paraguay en Bilbao han sido vilmente asesinados por los rojos y separatistas bilbainos. Para perpetrar este crimen les han imputado delitos de espionaje. Un deber de justicia y de tributo a la verdad nos obliga a declarar solemnemente que jamás nuestro Ejército nacional ha tenido contacto ni comunicación alguna con dichos representantes diplomáticos extranjeros.

Hacemos presente nuestro profundo dolor a los Gobiernos de Austria y del Paraguay ante este hecho infame y repugnante que nunca debió tener lugar en tierra española.

Su Majestad Imperial y Real el Rey

mo correspondía a sus aficiones; y, al trasmitir el jefe del Aire, la triste nueva a la madre cariñosísima que, allá en Londres entretiene su ansiedad, recogiendo dinero y medicamentos para nuestros soldados, recibió de dicha señora, esta lacónica respuesta telegráfica, digna de una madre española: «General Kindelán, Jefatura del Aire, Salamanca; Viva España.—Beatriz».

Dejamos esta sencilla frase sin el adorno imposible de un comentario».

de Italia y Emperador de Etiopía en contestación al telegrama que le envió el Jefe del Estado español, General Franco, se ha dignado contestar con el siguiente telegrama:

«A S. E. el General Franco: Le agradezco mucho su gentil mensaje y formulo de corazón los mejores y fervidos votos por la mayor prosperidad del pueblo español.» Firmado Victor Manuel.

La semana de paro forzoso que hoy termina ha transcurrido sin variaciones de importancia en el cerco de Madrid. Los rojos han aprovechado esta forzosa calma para aparentar en su propaganda de radio un optimismo que están lejos de sentir, por lo menos los bien enterados. Aun cuando hablen de principio del desquite, de victoria, sus pomposas arengas están en pugna con la realidad de los hechos, que definen y califican la situación de manera precisa. Ya tienen mando único, ya tienen, según ellos, disciplina absoluta, ya han cesado por completo las rivalidades que existían entre la C. N. T. y la U. G. T., ya tienen diez o quince mil combatientes extranjeros en Madrid, con generales, jefes y oficiales y planas mayores extranjeras; ya tienen una numerosa aviación, carros de asalto por centenares y armas automáticas por millares; tienen eso y la ayuda formidable del temporal que hace imposible las maniobras y favorece enormemente el plan defensivo, aunque sólo sea desde el punto de vista de la salud y pujanza de sus fuerzas, que disponen de abrigo en la ciudad, mientras las nuestras han de vivir eternamente vigilantes en desahuciosas trincheras y

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 29 de noviembre de 1936:

Ejército del Norte

5.ª y 6.ª Divisiones.—Sin novedades de importancia en los distintos frentes; únicamente tiro de fusilería y fuego de cañón y alguna escaramuza ofensiva por parte de nuestras tropas.

7.ª División.—En el frente de Madrid, mejorado el tiempo, se ha reanudado la actividad por parte de nuestras columnas que llevaron a cabo una importante operación de ensanchamiento de las bases, rompiendo el frente enemigo hacia el Norte, al alcanzar Pozuelo de Alarcón y alturas inmediatas, fuertemente atrincheradas por el enemigo, que fué castigadísimo, dejando en nuestro poder en el frente de una sola

de nuestras columnas, 400 muertos y 100 prisioneros. En el de otras, tres líneas de trincheras con más de 200 muertos. También se ha recogido numerosísimo armamento, todavía no clasificado.

8.ª División.—Sin novedades de importancia en el día de hoy. En Asturias, por fugitivos de la zona roja, se sabe que las bajas causadas al enemigo en su ataque a la línea de comunicaciones de Oviedo, han superado al millar, un porcentaje elevadísimo de muertos, que hacen aumentar notablemente el número de 400 dado por el parte oficial.

Ejército del Sur

División de Soria.—Sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 29 de noviembre de 1936.—De orden de Su Excelencia: El coronel segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Cuartel general del Ejército del Norte

Estado Mayor.—2.ª sección

Comunicado oficial núm. 123

Situación general de este Ejército a las 21 horas de hoy.

En la jornada de hoy se ha registrado actividad por las fuerzas de este Ejército en los frentes de la 5.ª y 6.ª Divisiones; en la primera en el sector de Teruel y en la última en el sector Sur, lográndose en ambos éxitos locales.

En la 6.ª División, la actividad del enemigo se ha manifestado, como de costumbre, en el frente de Vizcaya, limitándose a cañonear nuestras posi-

ciones con poca intensidad y ningún resultado.

En las restantes Divisiones, no ocurre novedad.

La situación se mantiene en el mismo aspecto señalado en comunicados anteriores, no habiéndose registrado ninguna modificación.

AMPLIACION

Durante el día de hoy nuestras tropas ocuparon Húmera y el cementerio de Pozuelo de Alarcón. También se han ampliado las posiciones de la Casa de Campo. Se hicieron al enemigo un centenar de prisioneros, en su mayoría extranjeros, y abandonó 400 muertos y 150 fusiles.

Por el mal tiempo, la aviación no pudo actuar con toda intensidad.

Avila 29 de noviembre de 1936.

en poblados destruidos y asolados por ellos en su vergonzosa huida. Tienen, pues, los máximos factores a su favor, pero ¿de qué les ha servido? Ni un milímetro de terreno han ganado, pero en cambio, en esta semana han perdido varias excelentes posiciones.

Ni un contraataque les ha servido de provecho, antes al contrario, todos y cada uno les han costado enorme castigo en hombres y material. El hambre y la desolación ha aumentado en Madrid en proporción geométrica. Durante la última semana y por encima de las ficciones oratorias de los rojos mandamases, quedan flotando diariamente apelaciones a la disciplina, llamadas apremiantes a los que no se presentan en sus puestos, emigración diaria de soldados y civiles que pasan de sus filas a las nuestras en busca de la salvación generosamente ofrecida por el general Franco y, sobre todo, la angustiosa evacuación que crece de día en día y es prueba clara de cómo no es verdad que ellos crean ni en el desquite ni en la victoria. Y si este es el balance de esta semana de paro forzoso para nosotros por la dureza del tem-

poral ¿qué ocurrirá en cuanto el tiempo abanone y permita a nuestras columnas moverse con relativa facilidad, sin tener que luchar con otro obstáculo que el poco temible de la resistencia que ofrecen los pechos marxistas y los cómplices de allende las fronteras? ¿Qué pasará en el día no lejano en que el cerco de un cuarto de círculo que hoy sufre Madrid se trueque en la presión irresistible de una tenaza que abarque tres cuartas o cuatro quintas partes del anillo madrileño? Ocurrirá, y los jefes marxistas lo saben bien, que si no han ultimado la evacuación que angustiosamente siguen realizando con la doble mira de ahogar el pavoroso problema del hambre por la disminución de los consumidores y de alejar el peligro del lastre excesivo que tienen que acarrear fuera de Madrid, en el crítico momento de la fuga, esta se convertirá en verdadera debacle, porque a uña de caballo querrán salir de la capital los generales rusos y las divisiones siberianas, los carros de asalto ultramodernos y los pocos milicianos que quedan, con armas en la mano, flojera del

(Continúa en la 4.ª página)

Impresión del momento

García Atadell

La huida de muchos intelectuales a Valencia y Barcelona y la detención de García Atadell me brindó un tema que abordé ayer. Son realmente pequeñas las proporciones de un artículo en relación con el asunto. Los intelectuales exaltados por el izquierdismo han sido tan dueños por sus propagandas y su soberbia, que en la hora de apreciar los resultados de su funesta actuación, toda conversación es poca.

Acaso en García Atadell se sintetiza mejor. García Atadell era un modesto tipógrafo perteneciente a la Casa del Pueblo de Madrid. Fué como otros muchos, lugarteniente de Largo Caballero y de la crema de intelectuales que sabían de todo, hablaban de todo y, envanecidos, no admitían la discusión de nadie. Cuatro lecturas de folletines de periódicos, de novelas, de libelos les habían dado esa suficiencia. Con ello ya estaban capacitados para entender en cuestiones de Ingeniería, de Arquitectura, de Medicina, de Filosofía, de Historia, de todas las ciencias, las letras y las artes. Y si para esto estaban doctorados por cuenta propia, no digamos nada en cuestiones económicas.

Así ocurrió que en España había un periódico diario admirable, modelo de organización y de técnica. Se debía a un genio industrial, españolísimo: don Teodoro Luca de Tena. El periódico era de derechas y alcanzó una difusión como ninguno en España. Yo que he pertenecido a él durante treinta años como corresponsal en Avila y he colaborado modestamente hablando siempre de nuestra ciudad y nuestra provincia, tengo alguna noción de lo que era «A B C». Serio, digno, veraz constituía para los periodistas madrileños, lo mismo de izquierdas que de derechas, el máximo galardón profesional figurar en su redacción. Tenían en él sueldos decorosos, jubilación, pensiones de viudedad y orfandad para los suyos. Y lo mismo les ocurría a los obreros de las artes gráficas que hasta se les llegó a dar participación en los beneficios.

Por todas estas circunstancias, «A B C» era el enemigo de los intelectuales del Ateneo. ¡Qué sarcasmo! dirá el lector. Pero así era. Y lo era solamente porque «A B C» no se sometió nunca a la tiranía de las asociaciones regentadas por los intelectuales sabelo todo soberbios y endiosados.

Sin embargo con García Atadell tuvieron el intelectual camarada perturbador que diera al traste con una empresa industrial modelo. Con este elemento prestigioso de una patria grande. Y García Atadell promovió las huelgas, puso la proa en cuanto pudo hasta que, con todos los intelectuales, echaron abajo esa formidable palanca del orden económico constituido.

Obra de los intelectuales, malos trabajadores, incapaces de hacer otra cosa que destruir y jamás edificar, se apoderaron en la revuelta de «A B C» y con su nombre continuaron la empresa que, aunque ellos persiguieran, daba prestigio y atraía incautos, único fin de su política mentida y engañosa. La política que ha dado al traste con industrias, con comercios, con agricultura, ¡con todo!

En García Atadell se puede sintetizar. Al triunfar esa política de los intelectuales no se detuvo a construir. Robó, mató en masa a los trabajadores de la España económica tradicional. Los que habían creado riquezas con sus Bancos, con sus fábricas y talleres, con sus comercios. Mató a los trabajadores honrados, los verdaderos trabajadores de las ciencias, las letras y las artes. Y después de ello,

La Marina de guerra rusa es un mito

Las escuadras están casi en la imposibilidad absoluta de defenderse

El diario parisino «Le Jour» publica el siguiente artículo de André Clat;

«Cien grados de longitud de Leningrado a Vladivostok, muchos kilómetros entre el golfo de Finlandia y el mar del Japón, el Báltico y el mar del Norte separados por el continente europeo: tales son los hechos brutales que impiden a la U. R. S. S. jugar un papel importante en los océanos.

Nadie ha olvidado las fiestas franco rusas, a fin del siglo último, ni la confraternización de nuestras escuadras y las del Almirante Avalane en los muelles de Cronstadt y de Tolón.

Francia pone sus esperanzas y su confianza en la flota de su nuevo aliado, que juzga invencible; se sabe cómo hace un poco más de diez años los japoneses enviaban al fondo los bellos acorazados que nosotros habíamos admirado y cómo se hundió el «Tushima», a causa de la enorme distancia que separaba el centro del imperio del Extremo Oriente.

Contra tales hechos, resultantes de la configuración del globo, toda propaganda es completamente inútil.

Ayer como hoy, Rusia está condenada a permanecer en último plano entre las naciones marítimas y las que, como hace cuarenta años, intentaban hacernos creer que podíamos recibir de ella una ayuda eficaz, no tienen más que lanzar una mirada sobre una carta geográfica para perder toda ilusión. Repartidas en tres mares tan alejados, los unos de los otros, como el Báltico, el mar del Norte y el Pacífico, las escuadras rusas, están en la imposibilidad casi absoluta de defenderse, pues serían hundidas por un adversario más potente.

Alemania tiene Kiel y Heligoland fortificados de tal modo que puede, a voluntad, cerrar los estrechos del Báltico. Ochocientas millas separan hoy al golfo de Finlandia del Kattegat, desde que los tratados de paz han constituido las provincias bálticas en Estados independientes. Es necesario añadir que la flota del Reich posee en el Báltico la más aplastante superioridad.

En el mar Negro el problema se plantea y se resuelve del mismo modo. Encerradas en ese agujero las fuerzas rusas, cualquiera que sea el régimen de los Estrechos, se encuentran en un estado de dependencia absoluta con respecto a la marina otomana. Esta Marina persigue en la actualidad un programa de rearme que recuerda en todas sus proporciones al que está a punto de conseguir el Reich.

La flota japonesa es la tercera del

en vez de quedarse a construir conforme a los ideales que propugnó para hacer tanto mal, se fugaba con el producto de lo robado y con las manos teñidas de sangre, a disfrutar en el extranjero, sin temor a que le acusara la conciencia porque como es descreído, no la tiene. Se iba como todos los intelectuales de su calaña cuando la ruina era irreparable, cuando no encontraba la solución para tanto estrago, tanta barbarie y tanto crimen.

¡García Atadell!, ha caído en manos del glorioso Ejército salvador! ¿Podrá decir como Azaña y como Largo Caballero que no habían hecho nada, cuando se les detuvo con ocasión de los sucesos de octubre? Es la hora de conocer la responsabilidad que a cada uno alcanza y esta es la misión que persigue nuestro glorioso Ejército.

J. Mayoral Fernández.

mundo. La técnica y la moral de sus elementos la colocan en el primer plano de las potencias del Pacífico. Sus bases, próximas las unas a las otras, le permiten una rápida concentración de sus unidades. Todas las ventajas están de su parte. Contra ella ninguna escuadra soviética se arriesgaría a emprender combate, convencida de que jamás podría recibir ayuda de ninguna especie del mar del Norte y menos del Báltico.

Se mire como se mire, Rusia está en condiciones de inferioridad. Aunque lograrse remontar la pendiente, al final de la cual la han llevado veinte años de revolución.

¿Qué hay de verdad en esta «revista de la flota rusa»? ¿Qué se trata de hacer creer a la opinión francesa? Lancemos una rápida mirada sobre las unidades.

La flota rusa posee cuatro acorazados, construidos en 1911, que, aunque modernizados y refundidos hace apenas diez años, no representan una potencia comparable a los recientes navíos de línea puestos en campaña por Francia y Alemania. Su velocidad máxima es de veinticuatro nudos, reducidos a diez y seis; nadie sabe en qué estado se encuentran.

En 1930 en «Kumana», que pasaba de la escuadra del Báltico a la del mar Negro, tuvo que detenerse en el camino para ser reparado de averías en el casco delantero. No puede permanecer mucho tiempo navegando y menos soportar un combate con acorazados como los japoneses o los «Deutschland».

El «Marat» y el «Revolutsia» están en el Báltico, el «Kumana» en el mar del Norte y el «Frunze» en el Báltico.

Todo esto no representa en el fondo gran cosa. De hecho Rusia no posee acorazados modernos.

Entre los navíos viejos, todos de más de veinte años cuenta con el «Tchervonaya-Ucrania», el «Krasny-Kaukaz», el «Krasnaya-Ressabia» y el «Vorochilov», y dos de más de hace treinta años, el «Avrora» y el «Komitern», algunos de los cuales se han utilizado como navíos escuelas. Según referencias, se proyecta un crucero de siete mil toneladas.

Los torpederos se aproximan a cuarenta; son todos ellos viejas unidades construidas antes de la guerra y durante la guerra. La mayor parte son navíos escuelas o no están en condiciones de navegar.

El mariscal Tukatchevsky en una reciente declaración afirma:

«Construiremos una gran flota de guerra. Hasta el momento habíamos dedicado nuestros esfuerzos al engrandecimiento de la flota submarina».

En realidad a estos famosos submarinos se les conoce bastante mal. Si se cree en la cifra publicado por la «Marina Rundschau» el número se acerca al centenar. Pero según M. H. Bywater del «Daily Telegraph», hay que admitir que las cifras que se aproximan a la verdad son cuarenta acabados y quince en construcción.

Estas unidades no pueden, en ningún caso, suplir a los acorazados, ni a los cruceros, sólidos fundamentos indispensables de toda marina.

La flota soviética, por las razones apuntadas, dispersión de fuerzas, debilidad de escuadras, no representa más que una fuerza insignificante en el concierto de las potencias navales.

Junto a una Inglaterra, a una Francia, a una Alemania, a un Japón dotadas de una marina más o menos potente, pero homogénea con barcos recientes, la U. R. S. S. es una potencia de décimo orden. Jamás podrá remontar la corriente. Potencia continental y nada más continental, está condenada a no tener más que un puesto reducido en los océanos y a

Un evadido de los rojos

Desborda su alegría en patriótica carta

Valladolid 19 de noviembre 1936.

Queridos padres y hermanos: Me encuentro sano y salvo en las filas nacionales en el Regimiento de San Quintín en Valladolid. Siento gran emoción al pensar que me encuentro entre los nuestros y que puedo escribir una carta con todo el cariño de mi corazón al cabo de cuatro meses en poder de los rojos. Ya estoy libre, ya puedo morir a gusto defendiendo nuestra España ensangrentada por esos que no tienen calificativo; puedo con alegría ofrecer mi sangre para luchar contra los que sin causa fusilaron a mis compañeros de Acción Popular y vengarme de ellos.

Nos escapamos de las filas rojas 18 y al llegar a los nacionales nos besaban los oficiales y soldados emocionados. Nos tratan muy bien y no os podéis figurar cuando lo primero que nos regalaron fué una medalla, qué emoción al ver en mis manos aquello tan sagrado que me enseñaron ustedes cuando era pequeño aquella bandera bicolor tan radiante que representa al español puro al verdadero patriota y así otras sin fin de cosas que ya no había vuelto a ver.

De tío N., del primo y la niña no sé más que tienen que estar escondidos para no ser descubiertos por los rojos; allí los dejé con vida que seguramente les habrán salvado los nacionales.

No sé qué deciros porque si empiezo no termino de contar.

X, al cabo te vuelvo a ver con tu uniforme de falangista orgulloso del triunfo y de defender lo que toda la vida hemos defendido tanto; solo deseo verte pronto para abrazarte y dar un viva a España que suene en todo Avila y no te digo más. Adios.

Y a vosotros padre y madre os felicito por la acertada educación y por las ideas que nos inculcásteis toda la vida. Que podremos disfrutar el triunfo felizmente. Viva Acción Popular.

Sin más se despide porque sino no acabaría nunca un hijo que nunca os olvidé y siempre os tiene junto al corazón.

P. L. M.

Arturo Canales
Entarimados del norte, pino rojo
Cementos Cosme, Asiland
y Cangrejo
Calle Real n.º 5 Teléfono 45

ser aplastada el día en que se atreva a enfrentarse con una potencia enemiga. Son evidencias antes las cuales hay que inclinarse.

Todas las propagandas de los fanáticos de la alianza franco-rusa no cambiarán en nada los hechos, que resultan en gran parte de las condiciones geográficas del país. Querer ligar la suerte de nuestras escuadras a la de tal Marina sería un criminal error».

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información. Estado Mayor.

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 28 de noviembre de 1936:

5.ª División.—Sin novedad. Entre las bajas recogidas ayer en Gabir (Jaca) figura el cadáver del ex alcalde de Jaca, llamado Mur, que ha sido llevado a la ciudad.

6.ª División.—En Guipúzcoa hubo, como de costumbre, fuego de fusilería y cañón.

7.ª División.—En el frente de Madrid, el mal tiempo reinante ha restado actividad a este frente, en el que

solo hubo cañoneo y tiroteo sin importancia.

8.ª División.—En León se han presentado quince paisanos y un cabo del regimiento de Simancas. En Asturias se ha comprobado el duro castigo que recibió el enemigo al ser rechazado en el ataque que realizó ayer. Los muertos pasan de cuatrocientos. Se dejó el enemigo un camión blindado.

Salamanca, 28 de noviembre de 1936.—De orden de Su Excelencia. El coronel segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Cuartel General del Ejército del Norte

Estado Mayor.—2.ª sección
Comunicado oficial núm. 122

Situación general de este Ejército a las 21 horas de hoy.

El mal tiempo general en todos los frentes de este Ejército del Norte, ha impedido la acostumbrada actividad de nuestras fuerzas. Tampoco el enemigo ha mostrado actividad de ningún género, habiendo transcurrido el día de hoy en completa calma.

NOTICIAS OFICIALES

En los días anteriores el enemigo, respondiendo a una consigna general, ha mostrado actividad en la mayor parte de los frentes del Ejército del Norte, realizando simultáneamente su acción sobre diversos puntos. Hasta ahora, esta pequeña actividad, en la que no obstante ha puesto en juego los mejores elementos de que dispone, se ha estrellado, sin ex-

cepción alguna, contra nuestras líneas.

En el ataque que realizó a las líneas de la Comandancia militar de Asturias, fué duramente rechazado, dejando abandonados más de 400 muertos, de ellos la mitad en el monte Naranco.

En el contraataque que nuestras fuerzas practicaron se les cogió, además un carro blindado.

En el frente de Aragón se le rechazó con muchas bajas vistas. Se ha recogido, entre otros, el cadáver del que fué alcalde de Jaca, Mur.

Continúan presentándose en nuestras filas muchos soldados y bastantes milicianos, sobre todo en los frentes de Asturias y León.

Tiroteo a trenes rojos

En el día de ayer efectuaron los rojos un ataque a Valdemoro, valiéndose de un tren blindado y de otro corriente. Este último constaba de veinticinco vagones. Nuestras tropas, dándose cuenta de su llegada, les dejaron aproximarse, disparando, entonces, con ametralladoras y fuego de artillería contra los atacantes, los cuales se retiraron desordenadamente y con numerosas bajas.

Quién es el Cónsul de los soviets en Cataluña

Se trata de un agitador, cínico y cruel que ordenó ejecuciones en masa sin exceptuar a las mujeres y niños

PARIS.—«Le Figaro» dice: «En el firmamento de la España roja surgen specimens de agitadores profesionales, de los cuales uno de los principales es el nuevo cónsul general de los soviets en Barcelona, Antoniev Oscienkov, considerado como el futuro dictador de Cataluña.

Este personaje nació en 1883, y tiene en su historia un largo pasado revolucionario. Especialista de la guerra civil y de la sublevación armada, fué condenado a muerte por los tribunales zaristas, después de la revolución de 1905. La pena le fué conmutada por cadena perpetua. Habiendo logrado fugarse huyó a París, donde colaboró en las actividades revolucionarias de Trotsky. Casado con una obrera judía francesa, fué algo después expulsado de Francia. Jugó un papel importante en la revolución bolchevique de 1917, contribuyendo a derribar al Gobierno de Kerenski; después organizó la lucha contra los movimientos reaccionarios, principalmente en la Rusia del Sur. Dió prueba de la más cínica crueldad, y ordenó ejecuciones en masa, sin exceptuar a las mujeres y a los niños. Inauguró un sistema de «justicia social» que consistió en poner a las familias burguesas en las bodegas de sus casas para instalar en su lugar a los obreros que ocupaban los mejores departamentos. En el distrito de Boney llegó a tales extremos que los mismos comunistas le denunciaron ante el Gobierno, pero no tomaron en cuenta las denuncias.

Su influencia decreció un poco desde el advenimiento de Stalin, y se le envió al extranjero como ministro de los soviets en Praga y Varsovia. Ha encontrado un puesto particularmente «agradable» en España, dadas sus aficiones, y seguramente jugará un papel predominante».

Suscripción popular para el altar de Santa Teresa en Madrid

Marcelino M. Garzón, 1 peseta, Crispulo Dolmon, 1; Un paisano de la Santa, 1; Augustito Altolaguirre, 1; Isabela Arangüena, 1; señora de Cantero, 1; señorita de Cantero, 1; Luisa Velayos, 1; Encarnación de Rico, 1; Gumersido García, 2; Una española, 1; Padres Carmelitas, 1; Luciano San Segundo, 2; Vicente Serrano y señora, 5; Un español, 1; Pilar García, 1; L. Martín, 1; José y E. Montero, 1.

Décima lista de donativos recibidos en el Gobierno civil para llevar pan a Madrid

Don Ambrosio Blázquez, 1 peseta; doña Teófila Blázquez, 1; doña Juana Valbuena, 5; don Antonio Martín, 5; don Jerónimo Nieto (sacerdote), 25; don Ignacio Mejía, 5; don Jacinto Nieto, 10; don Lorenzo Rodríguez Rodríguez, 10; don Arturo Canales, 25; don Vitaliano Arés, 5; don Castor Martín, 10; don Petronilo Mesón, 5; don Manuel Fernández, 90; don Manuel Estévez y señora, 5; don Ernesto Carrascón, 3; don Rufino González, de Muñico, 1; don Cayetano González, de idem, 1; don Lorenzo Rodríguez, de idem, 3; don Saturnino Barroso, de idem, 1; don Gregorio Navarro, de idem, 2; don Francisco Matias, de idem, 1; doña Carolina G.ª Barrera, de idem, 1; don Teófilo Ramos, de idem, 1; don Casimiro Vaquero, de idem, 5; doña María Sánchez, de idem, 2; don Segismundo Herráez, de idem, 2; don Severiano Muñoz, de idem, 5; don Estanislao Hernández, de idem, 5; don Miguel Barroso, de idem, 10; doña Marcela de idem, 1; don Argimiro Díaz, de idem, 2; don Pablo Pérez, de idem, 2; don Cirilo Suárez, de idem, 10; don Wenceslao Barbero Elías, de idem, 10; don Pedro Pérez, 10; señorita Margarita Sánchez Baquero, 10.

AVILA.—Tip. y Enc. de Senén Martín

GRANDES EXISTENCIAS
Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo ALAEJOS (Valladolid)

Sección religiosa

SANTORAL

DICIEMBRE
1
MARES

Santos Nahum, pf.; Prócuro, Evasio, obs.; Diodoro, pb.; Mariano, dc.; Lucio, Rogato, Casiano, Candida, Ansa u o, mrs.; Eloy, ob.

La misa y oficio divino son del martes, con rito simple y color morado.

La Unión y el Fénix Español
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado.

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43; Subdirectores en todas las provincias de España Francia, Portugal Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular Atracos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porres

Oficinas: Calle Lope Núñez, 4

SEDA VD. QUE SE PUBLICARON Para 1936 LAS AGENDAS BALLY-BAILLIERE MADRID

AGENCIA DE SUPLENTE
MEMORANDUM DE LA CUENTA SUAVIA
AGENCIA CULTURARIA
AGENCIA DE BOLSA
BLOC CALENDARIO DE VIDA

¿CALLOS?

Usando solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes.

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts. FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 3 MADRID.

Almorrana
3 =
2,50 =
10 =

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático "KARMEI", da vende en todas las farmacias de AVILA

He aquí la receta que le curará su padecimiento de ESTOMAGO e INTESTINOS

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Dr. Tejerina
Cirujano del Hospital provincial, Otorrinolaringólogo provincial. Cirugía general, garganta, nariz y oídos
Consulta de 3 a 6. San Juan de la Cruz 4, Teléfono 255.

ALMORRANAS-VARICES

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la Clínica del doctor Illanes, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.

Clínica del DOCTOR ILLANES
Calle de Hortaleza, 15.—MADRID
TELEFONO NUM. 15.970

VINO DE DEPTONA ORTEGA

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en "EL DIARIO DE AVILA."

La debilidad, La inapetencia, impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

HIPOFOSFITOS SALUD

LAXANTE SALUD

LA ESTRELLA, S. A. de Seguros
Esta Compañía sigue operando en todos los Ramos
Los señores asegurados tienen a su disposición los recibos en la Subdirección, de diez a una, los días laborables.
Oficinas: Calle Tomás Pérez, 10 2.º—Avila

Almorranas, Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas
Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Método Especial Ultra-rápido. Por el médico

DON JUAN CAMPOS
DIRECTOR DEL Instituto Antihemorroidal
Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una
NOTA INTERESANTE —El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad
Instituto Antihemorroidal
Montera, 47, principal.—MADRID
Teléfono 12198

HERNIAS
Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.
INSTITUTO DE ORTO-PEDIA Y COSMÉTICA
Montera, 47, principal. MADRID
DIRECTOR: J. CAMPOS
Médico-Ortopédico

Cosmética (BELLEZA)
Realizada por procedimientos médicos de mucho éxito y sin ningún peligro
Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar
Consulta en AVILA, por el propio doctor Campos, de 11 a 1 el día 28 del actual en el Hotel Inglés
Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es propiedad de don J. Campos el cual realiza la publicidad que tiene por conveniente y está dirigida por el Doctor Campos desde el año 1911.

Disposiciones y Decretos de la Junta de Defensa Nacional de España

Boletín Oficial de la Junta.—Núm. 15.—Burgos 4 de septiembre de 1936

el Colegio de Médicos de la provincia.
Por la Junta de Defensa Nacional Federico Montaner.
Del 31 de agosto de 1936
La Junta de Defensa Nacional ha dispuesto que en la letra del Decreto número 50 de la misma, se considere incluidas las tropas de Aviación militar, y por el Excmo. señor General Jefe de las Fuerzas del Aire, se dictarán las disposiciones precisas para el acoplamiento a dicho Decreto de cuanto se relacione con el ascenso de las tropas citadas.
En virtud de cuanto resulta de la información practicada para depurar la actuación política y profesional del comisario de primera clase del Cuerpo de Investigación y Vigilancia, don Telmo Almellones Rengifo, la Junta de Defensa Nacional ha resuelto que el citado funcionario quede suspenso de empleo y sueldo.

Presidencia de la Junta de Defensa Nacional
BOLETIN NUM. 16
Burgos 5 de septiembre de 1936
Decreto núm. 85
Como Presidente de la Junta de Defensa Nacional y de acuerdo con ella, vengo en disponer cese en el cargo de Delegado de Hacienda en la provincia de Segovia, don Juan González Palomino, Jefe de Negociado de primera clase del Cuerpo Pericial de Contabilidad del Estado, debiendo quedar adscrito a la Delegación de Hacienda de Valladolid.
Dado en Burgos a dos de septiembre de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas.
Decreto núm. 86
Como Presidente de la Junta de Defensa Nacional, y de acuerdo con

ella, vengo en nombrar Delegado de Hacienda de la provincia de Segovia, con arreglo al artículo 11 del Reglamento de 7 de septiembre de 1918, a don Salustiano Casas Medrano, Jefe de Administración de primera clase del Cuerpo General de Administración de Hacienda Pública, que presta sus servicios en la actualidad en la Delegación de Hacienda de Valladolid.
Dado en Burgos a dos de septiembre de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas.
Decreto núm. 87
Como Presidente de la Junta de Defensa Nacional y de acuerdo con ella, vengo en disponer cese en el cargo de Delegado de Hacienda en la provincia de Soria, don Joaquín Ran Borjas, Jefe de Negociado de tercera clase del Cuerpo General de Administración de la Hacienda Pública, debiendo quedar adscrito a la

Delegación de Hacienda de Logroño.
Dado en Burgos a dos de septiembre de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas.
Decreto número 88
Como Presidente de la Junta de Defensa Nacional, y de acuerdo con ella, vengo en nombrar Delegado de Hacienda en la provincia de Soria, con arreglo al artículo undécimo del Reglamento de 7 de septiembre de 1918, a don Ramón Sopranis Arriola, Jefe de Administración del Cuerpo General de la Administración de la Hacienda Pública, adscrito en la actualidad a la Administración de Rentas Públicas de Navarra.
Dado en Burgos a dos de septiembre de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas.
Decreto núm. 89
Como Presidente de la Junta de Defensa Nacional, y de acuerdo con

ella, vengo en disponer cese en el cargo de Delegado de Hacienda en la provincia de Burgos, don José González Sancidrián, Jefe de Administración de tercera clase del Cuerpo general de Administración de la Hacienda pública, debiendo quedar adscrito a la Delegación de Hacienda de Salamanca.
Dado en Burgos a dos de septiembre de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas.
Decreto núm. 90
Como Presidente de la Junta de Defensa Nacional, y de acuerdo con ella, vengo en nombrar Delegado de Hacienda de la provincia de Burgos, con arreglo al artículo 11 del Reglamento de 7 de septiembre de 1918, a don Eduardo Serrano Navarro, Jefe de Administración de segunda clase del Cuerpo general de la Hacienda

Día del Plato Unico

Sacrificio, disciplina, patriotismo

Mañana es el Día del Plato Unico. Día de patriotismo. Día de sacrificio. Día de sinceridad. Los que en la retaguardia permanecen se asocian de esta manera a la dura tarea de los que luchan en primera línea.

Pequeña es, sin duda, la mortificación que supone comer un solo plato en cada comida. Pero importa sobre todo que se haga con ánimo levantado, con el deseo de participar, aunque sea tan insignificamente, en el dolor de los que sufren por España. Bella ocasión para inculcar a los niños españoles que mañana se ayuna en servicio de la Patria. No se trata de ayunar a la fuerza, ni porque se trate de una graciosa novedad. El móvil ha de ser mucho más alto y significativo. Es día de patriotismo sincero.

Pero el Día del Plato Unico lo es también de sacrificio y de enseñanza. Muchos aprenderán—si se deciden a ser sinceros en la práctica—lo que significa el tener poco para comer. Hay españoles que apenas tienen lo necesario para vivir. Recuérdenlo quienes aún en estos momentos difíciles abundan—y sobreabundan—en toda suerte de comodidades.

No valen los subterfugios. Tenemos noticia de que algunas personas—especialmente en casas de huéspedes—se disponen a comer como en días ordinarios aunque dispuestos a no regatar el donativo. No se trata de eso. La redención a metálico no es admisible cuando se trata no solo de lograr los mayores ingresos sino de asociarse al sacrificio de los que luchan y mueren por España.

Todo ello justifica el interés que ha de ponerse para lograr el éxito máximo en el Día del Plato Unico.

Hay que salvar las deficiencias advertidas en la organización de Avila. Lo decimos con toda claridad: lo recaudado del primer día del Plato Unico es muy poco para lo que podía haberse recogido en Avila. Han transcurrido quince días y todavía no se ha recaudado todo. Estas pequeñas deficiencias no deben darse en las ocasiones próximas.

Es necesario que nadie, sin excepción alguna, quede sin aportar su esfuerzo a esta patriótica empresa de tan alto sentido.

Anoche se reunió la Junta provincial del día del Plato Unico

Ayer se reunió la Junta provincial del Día del Plato Unico, dándose cuenta de la recaudación obtenida en la capital que, salvo alguna pequeña cantidad que está pendiente de ingreso, asciende a 6 624'15 pesetas y que corresponde al día 15 de los corrientes.

La Junta conoció los nombres de los que se han negado a colaborar a esta obra benéfica, patriótica y de disciplina, y acordó darlos a la publicidad sin perjuicio de que si persisten en su actitud se les impongan multas. Son estos:

Juana Fernández, sin profesión, con domicilio en Castelar 9.

Javier Queimadedos, empleo, Pi y Margall 4.

Arturo Esteban, pirotécnico, Cuca-dero 10.

Felipe Robles Dégano, sacerdote, Cuesta de Gracia 2.

Vicente Clemente Guerras, chofer, San Juan de la Cruz 14.

Carlos Adanero Hidalgo, jubilado, Cuesta de Gracia 10.

Examinados los talonarios, se apreció que existen algunas personas cuya aportación a esta obra nacional es francamente desproporcionada a su posición y número de familiares por cuanto la economía introducida en su alimentación no supone el menor sacrificio. La Junta acordó hacerlo constar públicamente y de igual modo lo hará constar si persisten en su actitud y con la publicación de sus nombres la multa a que se hagan acreedores.

Se estudiaron algunos asuntos de orden interno para el mejor éxito de la misión que se le ha confiado y algunos detalles de ejecución.

SE VENDE aparato de radio. 6 válvulas. Razón en esta Administración.

(Viene de la página 1.ª)

corazón y desmayo de los estómagos. No habrá victoria, no habrá desquite. Para que lo hubiese, tendrían que contar, además de factores propicios al éxito, como el providencial estado deplorable del tiempo, con un factor del que carecen en absoluto: la ayuda de Dios y la alta moral que produce la conciencia de estar sirviendo la noble y justa causa de la dignidad nacional y la civilización occidental cristiana, que ellos atacan a vida o muerte en su loco frenesí de implantar en el mundo el comunismo soviético.

AVILA AL DIA

En el Ayuntamiento

La sesión de hoy

Fué presidida por el alcalde, señor Irazo, y asistieron los concejales señores Vaquero, Mangano, del Barrio, Gómez Encinar, Sáez, Collado, Montero, Tomé y Vega.

Se lee el acta de la sesión anterior que es aprobada así como cuentas y nóminas.

La Corporación quedó enterada de una comunicación del señor arquitecto municipal, en la que da cuenta de que algunos bomberos han desaparecido de esta localidad y otros se hallan detenidos. Fué acordado causen baja en el Cuerpo unos y otros.

Se nombra a don Mariano Gómez Encinar para representar al Ayuntamiento en la Junta Administrativa de carcelarios.

El Concejo acordó abonar la mitad del sueldo a todos los empleados que tengan que incorporarse a filas, reservándoles las plazas para cuando regresen del Ejército o milicias.

Se acuerda premiar con un turno extraordinario en la Bolsa de Trabajo a los obreros que entregaron medio jornal para la suscripción nacional, cuyos nombres fueron publicados en estas columnas.

Fué acuerdo adherirse a la idea del Ayuntamiento de Vitoria de declarar Himno Nacional a la antigua Marcha Real. También se acordó adherirse al nombramiento de hijo adoptivo de la respectiva localidad al ilustre caudillo General Franco, según iniciativa del Ayuntamiento de Teruel.

Se accede a la petición de la Asociación de Empleados y Obreros Municipales de que se la ceda el local que antes ocupaba en el Palacio del Rey Niño, y que la fué arrebatado por el Frente Popular con la perversa intención de que todos ellos se inscribieran en la Casa del Pueblo.

Se autorizan obras a varios vecinos que las tenían solicitadas, y acto seguido se levantó la sesión.

Por la Comisión de Policía Urbana se ha ordenado a los vendedores de pescados frescos de esta capital la sea remitida diariamente la nota del total de kilos que reciben, así como de la clase y precios de venta al público, al objeto de estar debidamente informada.

Igualmente se les ha recordado la obligación que tienen de usar para envolturas del género papel en blanco, y en su defecto el llamado gris estracilla, como primordial medida higiénica.

Por otra parte se ha recomendado a estos y a los carniceros, vendedores de frutas y hortalizas, la buena y práctica costumbre de tener expuestos y en forma bien visible, en pizarra o papel impreso, los precios de los diferentes artículos que expenden, para mayor comodidad del público.

Evacuatorios públicos

La misma comisión hace saber al público las horas hábiles para este servicio en los dos que existen, que son:

1 de abril a 31 de octubre: verano, de 7 mañana a 11 de la noche.

1 de noviembre a 31 de marzo, invierno, de 8 mañana a 9 noche.

Por decoro, higiene y buen gusto, se ruega usar de este servicio y acabar con la fea costumbre de especulaciones que en plena calle y en determinados sitios se ven a diario y que se cree preciso evitar en honor de un pueblo delicado y culto, como es nuestra ciudad.

Hora de cierre de establecimientos comerciales

Se pone en conocimiento del público que, previos los trámites legales, la hora de cierre de los establecimientos de tejidos, paquetería, perfumería, ferretería y similares, será la de las cinco y media de la tarde durante los meses de diciembre, enero y Febrero.

Visado por la Censura Militar

Feria de ganados

Los días 2, 3 y 4 de diciembre se celebrará en Salas de los Infantes la tradicional feria de Santa Bárbara, la que promete estar muy concurrida, dadas las valiosas adhesiones de todos los pueblos del partido.

EXTRAVIO de dos billetes del Banco de España, de 50 pts. sellados, emisión 15 agosto 1928, números 3.265 704 y A 815.471. Se ruega los entreguen en esta Administración por haberlos perdido una persona necesitada.

Suscripción pro obreros católicos de Madrid

Suma anterior, 637,80 pesetas.

Don Antonio Martín (segunda vez) 3 pesetas; don Agustín Villatoro, 2; don Gabriel García, 0,50; don Cándido González, 0,50; don Celso Prada, 5; don Francisco Blázquez, 2; don Alejandro Jiménez, 1; don Ricardo Rodríguez, 2; don Santiago Pacho, 0,50; don Fermín Sánchez, 1; don Teodoro S. Narciso, 1; don Marcos Pérez, 1; don Francisco Arcones, 0,50 don Jesús Castilla, 3; don Carlos Sáez, 1; doña Justa Gutiérrez, 1; doña Felicísima Gutiérrez, 1; don Herminio Casimiro, 3; doña Francisca del Nogal, 0,50; doña Julia Martín, 2,40; doña Adela López, 2; doña Teresa López, 2; doña Felisa García, 0,50; doña Regina Jiménez, 1; doña Julia Herraz, 1; doña Luisa García, 1; doña Carmen Casimiro, 1; doña Teresa Casimiro, 1; una obrera católica, 3.

Suma y sigue, 682,20 pesetas.

SE ARRIENDAN

pastos para 800 ovejas en la dehesa de «Guisandillo», propiedad de los herederos de don José Rodríguez Morcón.

Para tratar, en El Palacio. Arenas de San Pedro (Avila).

Don Rufino Blanco, asesinado en Madrid

Era uno de nuestros mejores pedagogos

Ha sido asesinado en Madrid el ilustre pedagogo don Rufino Blanco, presidente que fué de la Asamblea de Asociaciones de Prensa de España que se celebró en Zaragoza.

Nuestro ilustre compañero—director de «El Universo»—era el pedagogo quizás más autorizado de España. La nota bibliográfica suya, casi toda ella dentro de las órbitas pedagógicas, es extensísima. Su nombre logró una difusión notoria en el extranjero. Su «Registro pedagógico» fué premiado en la Exposición de París y recomendado por el ministro de Instrucción Pública de Francia. En la Escuela Modelo de Madrid creó el Gabinete antropométrico, enseñó la caligrafía vertical y estableció las graduadas. Pero fué este eminente publicista, ante todo y sobre todo, un caballero cristiano, caballero de la catolicidad y de la grande España. Con dolor profundo recogemos esta amarganoticia en nuestro periódico. ¡Nuestra España no contará con Rufino Blanco! Pero utilizará su lección sabia, su doctrina, sus métodos y sobre todo, su sangre de mártir!

A pesar de sus setenta y cinco años, puede calificarse de esplendorosa su dinámica ancianidad: tan esplendorosa como su juventud, siempre renovada. Sus libros de Pedagogía, sus traducciones, sus monografías, sus discursos, sus artículos, sus lecciones eran la labor diaria de don Rufino Blanco.

Los hombres políticos de todos los partidos le han buscado muchas veces para premiar sus grandes méritos y obtener su colaboración luminosa, ofreciéndole los más elevados puestos, incluso la cartera de Instrucción Pública. Todos los problemas de la

Eden, el ministro inglés, contra la barbarie soviética

Largo Caballero se niega a aceptar la zona de neutralidad en Madrid

BERLIN.—En unas declaraciones hechas por el ministro de Negocios extranjeros y en un periodista, ha manifestado que el movimiento nacional español no es un movimiento militar, sino que es la lucha que sostiene España en defensa de su cultura, de su catolicidad y de la integridad territorial contra la barbarie soviética.

Irlanda se pronuncia en favor del general Franco

LISBOA.—Se han publicado en la ciudad del Vaticano una nota en la que se aprueba el reconocimiento del Gobierno del general Franco por Alemania e Italia, recomendando a los países católicos que imiten esa actitud.

Los que huyen

BERLIN.—Bajo el título «Rationes rojos», publica el diario «Berliner Lokal Anzeiger» un artículo de su enviado especial en Burgos, hablando del problema que constituye para Francia la emigración española.

Dice el corresponsal que miles de mujeres y niños huyeron de España ante los horrores de la guerra civil, pasando extremas necesidades, mientras los dirigentes bolcheviques pasan en París la gran vida.

Se ha sabido que el 19 de octubre aterrizó en Toulouse la esposa del jefe comunista Azaña, acompañada de su hermana Adela Rivas Cherif, cuyo marido cruzó antes la frontera.

Vgualmente se encuentran en territorio francés seis sobrinas y sobrinos de Azaña, las hijas de Largo Caballero y la familia de Indalecio Prieto.

El predecesor de Caballero, ex-presidente de ministros Giral, llegó junto con el ex-ministro Irujo el 26 de octubre a Toulouse.

Además han cambiado España por Francia los ex-ministros Fernando de los Ríos, Alvaro de Albornoz, Plácido Álvarez Builla. Esta lista puede aumentarse con nombres de diputados, directores del Banco de España, ministros, secretarios de Estado y personajes que lograron re-ientemente notoriedad, por ejemplo el jefe de milicias antifascistas Jaime Miravilles.

Aparte de estos fugitivos los espera el nido preparado en París, pudiéndoseles comprar a los ratones que abandonan el navío ante el naufragio.

La huida no se ha realizado como es el caso de los partidarios de derechas por obligación, sino voluntariamente para preparar su futuro bienestar.

El oro transportado desde el Banco de España a los Bancos de París, ha sido depositado allí a nombre de Largo Caballero, Alvarez del Vayo, Araquistáin, Ramos y otros personajes bolcheviques españoles.

A Largo Caballero no le hacen caso

LONDRES.—Ha llegado a esta capital una nota de protesta del Gobierno marxista español que pretende a toda costa complicar la situación internacional en vista de su fracaso en los frentes de combate.

En dicha nota, el Gobierno de Valencia considera en peligro la paz mundial por violación del artículo 11 de la Sociedad de Naciones, por el acto del reconocimiento del Gobierno del general Franco por parte de Italia y Alemania, que consideran los de Valencia como una declaración de guerra a España por parte de estos países.

El Gobierno de Inglaterra ha telegrafiado al Gobierno de Valencia, diciéndole que la nota de protesta enviada a Ginebra, debe ser retirada, pues es extemporánea y lo único que podría lograrse con esta nueva complicación es poner en tensión nuevamente a Europa, que demasíadas complicaciones tiene ya ante sí.

Los rojos no aceptan la zona neutral de Madrid

GINEBRA.—El Comité Internacional de la Cruz Roja se ha dirigido a los Gobiernos de Burgos y de Valencia, pidiéndoles que señalen una zona neutra en Madrid, donde pueda refugiarse la población civil no combatiente.

El general Franco contestó refiriéndose a su orden en que señalaba aquella zona neutral; pero Largo Caballero dijo que toda la población civil es no combatiente y que no puede aceptar el señalamiento de tal zona.

El Comité insistió en la petición y recibió la misma negativa de Largo Caballero.

El general Franco en Avila

Oyó misa de doce en la iglesia de Santo Tomé y después regresó a Salamanca

Ayer, a las once y media de la mañana, llegó a esta ciudad el jefe del Estado del Gobierno Español, Generalísimo don Francisco Franco Bahamonde, acompañado de sus ayudantes y escolta.

Se dirigió en automóvil a la iglesia de Santo Tomé donde oyó misa de doce.

A la salida esperaban a su S. E. en la plaza del Teniente Arévalo el coronel gobernador militar señor Serrador; Gobernador civil, señor Rubio; alcalde, señor Irazo; secretario del Ayuntamiento, señor Sánchez Díaz; Comandantes, señores Parallé, Costell, Niño, y Puente; tenientes coroneles, señores Almoguera y Cuenca; comisario e inspector de Policía; alférez de Seguridad, señor Romero; inspector de policía urbana, señor García Robledo y otras autoridades.

Al salir el General de la iglesia fué ovacionadísimo por el numeroso público que se había congregado en la plaza del Teniente Arévalo.

El Generalísimo abrazó al coronel Serrador y saludó a las autoridades y después de permanecer unos momentos en el Cuartel General del Norte, emprendió el regreso a Salamanca.

enseñanza le eran profundamente familiares: los teóricos y los prácticos, los antiguos y los modernos, las utopías y las realidades, los doctrinales y los legislativos, todo absolutamente todo lo que debe saber un hombre para dirigir la cultura de un país; don Rufino Blanco vivía siempre pendiente de aquellos problemas, rodeado de libros, de revistas y cuartillas en una casa apacible y amable.

Tenia toda la traza clásica de un patriarca, por su figura apostólica, su palabra persuasiva, su ademán acariciador y su actividad constructiva.

A aquella casa cristiana, que era templo y laboratorio, cátedra y taller, fueron a buscarlo el día 2 de octubre los marxistas. De ella salió con su hijo Juan, redactor de «A B C», para no volver más. A las pocas horas fueron sacrificados al odio sectario. Por conducto de la Embajada francesa llegó a sus ausentes familiares esta noticia dolorosa que tendrá repercusiones amargas en el corazón de los muchos españoles y extranjeros que amaban al venerable maestro a través de su producción pedagógica verdaderamente copiosa y monumental.

Pocos hombres habrán hecho tanto bien como éste en su vida privada y en su vida pública.

Don Rufino Blanco ha sido durante muchos años profesor de la Escuela Superior del Magisterio y de la Escuela Normal de Madrid. Era el presidente de los cruzados de la Enseñanza, la casa fundada por el Obispo de Madrid para fundar escuelas católicas en la diócesis.

Durante la dictadura fué gobernador civil de Segovia.

En Avila pronunció varias conferencias en diversas ocasiones.

Descanse en paz el ilustre español.

Ecos de Sociedad

Misas gregorianas

Mañana, primero de diciembre, a las ocho y media, en el altar de la Virgen de la Caridad de la S. A. I. Catedral, comenzarán las misas gregorianas por el eterno descanso del alma de don Ramón Molina Nieto (q. e. p. d.).

Pagaduría Militar de Haberés de Avila

Señalamiento de pagos para el mes actual: Días 2 y 3 de diciembre de 10'30 a 13'30 en el local de la Delegación de Hacienda.

Avila 30 de noviembre de 1936.—El teniente coronel, jefe, Emilio García Martínez.

Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 29 de noviembre, de siete de la mañana a dos de la tarde, noveno grupo:

Milagros Martínez.

De dos a ocho, décimo grupo:

Benita Sánchez.

Por la noche a las nueve, primer grupo:

María Luisa Varela.

Según nos comunica el señor comandante médico es necesario condecorar 1.300 camisas y calzoncillos para los heridos y enfermos de los hospitales militares de esta plaza.

Las señoras y señoritas, tanto de la capital como de la provincia, que deseen contribuir a esta labor, pueden pedir trabajo a la señora de don Benito Dávila, plaza de don José Tomé núm. 2, 2.ª (al lado del Gran Hotel).

P. ORIVE Médico-Dentista

9 a 1 y 5 a 9. Zendera, 8 pral. dcha

Productos SOLVAY

Carbonato de sosa.—Sosa cáustica. Cloruro de cal.—Bicarbonato sosa. Precios y condiciones:

Juan José Alonso

Importador y distribuidor de los productos «SOLVAY».—LOGROÑO.